

SE CALIFICA CON UN 8

# Insuficiente el tiempo del debate: Delfina

La morenista aseguró que le faltó precisión en el planteamiento de sus propuestas de gobierno

MIGUEL GONZÁLEZ

La candidata a la gubernatura de la alianza "Juntos Hacemos Historia en el Estado de México" integrada por Morena-PT-PVEM, Delfina Gómez Álvarez autocalificó su desempeño en el primer debate con un 8.

Al término del primer acto de campaña de su gira por el oriente del Estado de México, en el municipio de Ixtapaluca, la morenista reconoció que le faltó precisión en el planteamiento de sus propuestas de gobierno, aunque consideró que el tiempo establecido en el formato del debate para cada intervención fue insuficiente para exponer adecuadamente sus planes de gobierno.

Y respecto a sus respuestas a las acusaciones y cuestionamientos en su contra agregó: "considero que tenemos que aperturar un poco más la aclaración, yo soy muy prudente y a esa prudencia le llaman de otra manera, pero así es uno también y no puede uno cambiar".

No obstante, Gómez Álvarez se negó a calificar "por respeto" la

participación de su contrincante, la abanderada de la coalición "Va por el Estado de México" del PRI-PAN-PRD-Nueva Alianza, Alejandra del Moral Vela.

La exalcaldesa de Texcoco dijo que en el debate "hubo de todo", y aunque aseguró que estará lista para el segundo encuentro a celebrarse en mayo.

"Yo no me voy tanto por los debates, yo voy más por estos actos porque son donde escuchas a la gente", insistió la maestra.

Más tarde en Chalco, donde fue recibida con mariachis y una corona de flores por parte de integrantes de pueblos originarios, la abanderada morenista afirmó que, de ganar la elección del próximo 4 de junio, conformará un gabinete con 50 por ciento de espacios para mujeres y aprovechó para agradecer a la coalición su confianza al postularla como candidata al tiempo que lanzó un mensaje.

"Todas las mujeres tenemos capacidad, lo único que pedimos es una oportunidad... recuerdo que cuando inicié como presidenta, como candidata, decían es una



vieja '¿cómo va a poder?', es una maestríta '¿qué nos va a enseñar?', pues la vieja y la maestríta les enseñó que si se puede y muchas de ustedes también lo pueden demostrar", aseguró.

Mientras se realizaba el mitin ante 5 mil personas, el viento derribó una de las pantallas donde

▲ La morenista estuvo de gira por el oriente del Estado de México. Foto especial

se proyectaban los discursos de los oradores y derribó un dron, sin que se registraran personas lesionadas.

# Faltó precisar las respuestas: Delfina Gómez

## Continúa de gira.

Se autocalificó con un 8, tras el ejercicio realizado en el instituto electoral mexiquense

ZULEYMA GARCÍA  
IXTAPALUCA

La candidata de la coalición “Juntos hacemos historia por el Estado de México”, Delfina Gómez Álvarez, se puso a sí misma calificación de 8 en el debate realizado este jueves 20 de abril con su contrincante Alejandra Del Moral.

En una entrevista realizada por medios de comunicación en su visita al municipio de Ixtapaluca, al oriente del Estado de México, la abanderada de Morena explicó que le faltó ser “más precisa en sus respuestas” y se limitó a no dar una calificación a la abanderada del PRI. “No me gustaría emitir ninguna declaración

hacia ella, por respeto, y en el caso mío yo me pondría un 8.

“Me faltó a lo mejor precisar más las propuestas; debo de ser más precisa. La otra es que considero que debemos aclarar: he sido muy prudente y esa prudencia algunos la llaman de otra manera, pero así es uno también y no podemos cambiar”, dijo.

La maestra también detalló que le hizo falta tiempo para explicar sus propuestas y aseguró que ella le apuesta más a la cercanía con la gente que a los debates. “Yo voy muy bien, yo no me voy tanto por los debates sino más por estos actos, porque es donde realmente escuchas a la gente, donde ves el temple de lo que es una participación, y un debate pues es una plática y te dan poco tiempo”, dijo.

En esta reunión pidió a sus simpatizantes darle su voto y ayudarle a vencer a más personas de que ella es la mejor opción para el cambio. ■



Visitó el municipio de Ixtapaluca. IVÁN CARMONA

## No hubo tiempo de exponer propuestas en el debate, dice Delfina Gómez

*María Isabel Sánchez*

En el municipio de Chalco, ante más de 12 mil simpatizantes de los partidos de morena del Verde Ecologista y del Partido del Trabajo PT, la candidata, de la alianza Juntos Hacemos Historia, Delfina Gómez, dijo en relación al debate que no hubo tiempo para exponer sus propuestas de campaña; sin embargo, agradeció el apoyo de la militancia que permaneció en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de México IEEM porque son jóvenes, mujeres y hombres libres que llegan a las reuniones masivas para plantear sus sueños y anhelos con la esperanza de que todo cambie; por ello, los exhortó a llevar su mensaje de que es tiempo del relevo en la Gubernatura del Estado de México.

**“Ya basta de privilegios de los altos funcionarios del Gabinete del Gobierno del Estado, reduciré los salarios así como intégrate al 50 por ciento de mujeres para erradicar la corrupción de ser la próxima Gobernadora”.**

**DELFINA GÓMEZ**

Candidata a la gubernatura por Morena, PT y PVEM.

Dijo, que es preocupante que en la entidad, ocho de cada 10 mujeres se sienta insegura caminando en las calles; por ello, propo-

ne implementar botones de pánico en los celulares y las mujeres que se sientan en peligro lo accionen oportunamente y bajar los índices de feminicidios.

Cobijada por líderes sociales solo del municipio de Chalco como Eduardo Díaz, del Partido Verde Ecologista, mejor conocido como “Lalo Paletas” que pinto de verde gran parte del evento masivo en donde la candidata reconoció su liderazgo y del líder estatal del Partido Verde, Pepe Coutolenc por su trabajo y formar la alianza que transformará el rumbo del Estado de México, aseguro que la unidad es la fortaleza que le dará el triunfo al proyecto de gobierno que encabezarán si se levanta con el triunfo en la próxima contienda electoral del cuatro de Junio.



Delfina Gómez dijo en relación al debate que no hubo tiempo para exponer sus propuestas de campaña

Abanderadas señalan sus puntos fuertes en el encuentro

# Del Moral y Delfina destacan actuación en primer debate

**LA DE JUNTOS HAREMOS HISTORIA** dice que ha sido "muy prudente"; la de Va por México, que es la única que demostró conocer el territorio



LA ABANDERADA de Morena, Delfina Gómez, ayer, en un acto de campaña en Ixtapaluca.

Foto Especial

## Morenista se califica con 8: me faltó precisión, afirma

• Por Jorge Butrón  
jorge.butron@razon.com.mx

**LA CANDIDATA** de la alianza Juntos Haremos Historia a la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, calificó su actuación en el primer debate electoral con ocho, pues aseguró que pudo ser más precisa con sus respuestas.

"No me gustaría emitir ninguna declaración hacia ella por respeto y en el caso mío yo me pondría un ocho. Me faltó a lo mejor precisar más las propuestas, debo de ser más precisa y la otra es que considero que debemos aperturar más la aclaración, he sido muy prudente y esa prudencia algunos la llaman de otra manera, pero así es uno también y no podemos cambiar", refirió.

En entrevista desde Ixtapaluca, donde realizó un mitin de campaña, la morenista detalló que le faltó tiempo para explicar cada una de sus propuestas, pero aclaró, que más allá de los debates, es más cercana a la gente.

"Yo voy muy bien, yo no me voy tanto por los debates, yo me voy más por estos actos porque es donde realmente escuchas a la gente, donde ves el temple de lo que es una participación y un

debate pues es una plática y te dan poco tiempo", añadió.

Durante su mitin ratificó ante más de 20 mil mexiquenses que la seguridad y los derechos de las mujeres serán prioritarios en su proyecto de gobierno; además, propuso fortalecer la comunicación entre las cámaras de vigilancia y los botones de pánico instalados en las unidades del transporte público con los Centros de mando y Control (C5).

En el evento se escuchó un coro que dijo: "ganamos el debate" y "gobernadora, gobernadora", además que fue ampliamente felicitada.

Señaló que la violencia de género es un tema "importantísimo" y muy doloroso para todas las mujeres que lo han vivido, por ello, ratificó su propuesta de aumentar la Policía de Género.

"La intención es que esta exista también en los municipios para atender y darle prioridad a los feminicidios, violaciones y desapariciones", expuso.

Otras propuestas son iniciativas a favor del campo y las personas que trabajan ahí, la mejora de las carreteras en toda la entidad, con el objetivo de beneficiar a las familias campesinas.

**“NO ME GUSTARÍA** emitir ninguna declaración hacia ella por respeto y en el caso mío yo me pondría un ocho. Me faltó a lo mejor precisar más las propuestas”

**Delfina Gómez**  
Candidata de  
Morena-PT-PVEM

# Cultivan sus bastiones

Un día después del primer debate, las candidatas a la gubernatura del Estado de México hicieron proselitismo en municipios donde sus partidos tienen mayor presencia y capacidad de movilización



■ La abanderada morenista Delfina Gómez saludó a sus seguidores en los mítines que encabezó en los municipios de Chalco, Ixtapaluca y Valle de Chalco.

## *'Me pondría un 8'*

JORGE RICARDO

VALLE DE CHALCO.- Armando García Méndez, Alcalde de Morena, no cabía de gusto en la salida del campo de fútbol donde había sido el mitin de Delfina Gómez.

“Nos fue bien, Presidente”, le decía su gente que le rodeaba, le pedía una foto y le palmeaba la espalda. “La maestra dijo ‘re-que-te-bien’”, precisaba él, levantando el bigote en esa zona reservada con vallas.

En el mitin en Valle de Chalco, Gómez contó un acarreo de miles por parte del Alcalde, pero también con apoyo del regidor Marcos Vilchis y la diputada local Yésica Rojas, cuyos nombres y símbolos estaban en banderas y playeras. Un 3 a 2, a favor de GAMA, unas iniciales que significaban según contaban: “García Méndez Armando”, su nombre como si fuera dicho por la maestra de primaria.

“Bueno, somos parte del equipo y no es el presidente, es el pueblo que viene”, diría, modesto, el Alcalde cuando le atribuyeron el haber llevada a tanta gente.

El estadio Luis Donaldo Colosio, un campo de fútbol con pasto sintético, una pista de atletismo, dos viejas canchas de basquetbol, las gradas atiborradas. Sus iniciales estaban escritas en playeras, gorras, cartulinas, lonas, mojígangas. En las mantas blancas y rojas de “Grupo Lazzano. GAMA”. En las cartulinas na-

ranjas de “GAMA equipo Sosa”. En las playeras blancas de “Somos Gama Teoloyucan”. En las gorras guindadas, en dos mojígangas, en las gigantes lonas: “Valle de Chalco es GAMA”.

“¿Qué es GAMA? No sé, ahí adelante va el representante”, respondía el que cargaba una manta.

Era el primer día después del debate con la candidata del PRI, Alejandra del Moral. Una jornada de mítines gigantescos: un estacionamiento de una plaza comercial, en Ixtapaluca, al medio día, de donde la mitad de público se fue antes.

El kiosco municipal en Chalco, después. Ahí también se agitaban las banderolas de grupos políticos, comerciantes y transportistas, se formaban los tractores y bicitaxis que hacían pensar que si el PRI se va, después de 94 años, tampoco se van a extrañar el clientelismo y el acarreo.

“Estamos muy orgullosos de cómo puso en su lugar a la candidata de la corrupción. ¡Le puso la maestra cero en conducta y la reprobó en todo lo demás!”, celebró Mario Delgado, dirigente de Morena, en Ixtapaluca. “Yo me pondría un ocho”, apuntaba la maestra en una entrevista.

Pero ninguno de los dos primeros mítines fue tan grande como el de Valle de Chalco, donde Carlos Salinas de Gortari presentó, en 1988, su programa Solidaridad, y donde hay una avenida “Alfredo del Mazo”. Los

dos son símbolos priistas y ahí los organizadores del mitin decían haber reunido a 35 mil personas.

“Es una demostración de la fuerza que ha alcanzado la candidatura de la maestra Delfina”, decía el líder del PT, Óscar González Yáñez, al abrir el mitin frente al torbellino de gorras y banderolas bajo una carpa, en las gradas y los jardines. “Vimos en el debate a una mujer que está por encima de todo lo que hemos vivido en Estado de México, no hay corrupción en esta mujer, no hay indolencia en esta mujer”, halagaba.

González Yáñez, contrincante de Gómez, en 2017, en su primer intento por la gubernatura, decía que era una calumnia la acusación por el cobro de moches al salario de burócratas de Texcoco, cuando fue Alcaldesa, entre 2013 y 2015, hasta reunir 13.8 millones.

El INE probó con cheques firmados por Gómez que al menos 2.2 millones fueron a parar a Morena, que necesitaba realizar 200 asambleas para su registro como partido. Demostró también, según el expediente, con una factura por 130 mil pesos a la empresa Transporte Escolar y de Personal, que una asamblea había sido el 6 de abril de 2014 y dirigida por López Obrador en Valle de Chalco.

“Esto realmente es una fiesta, una fiesta que me da mucho sentimiento”, decía Gómez en el lugar del mitin. Quería llorar y se aguantaba.

# Delfina Gómez "dice" ganar debate

La maestra Delfina Gómez, candidata a gobernadora del Estado de México por **MORENA, PT y PVEM**, ganó el primer debate, hasta por 46 puntos, de acuerdo con las encuestas publicadas de las principales empresas especializadas en estudios de opinión pública.

Es así que Demoscopia Digital, Enkoll, Tresearch Internacional, y Mendoza Blanco & Asociados (**Meba**), entre otras prestigiadas compañías, dieron a conocer los resultados de sus estudios demoscópicos en donde la maestra Delfina Gómez es la triunfadora del debate ciudadano en busca del gobierno del Estado de México.

La conclusión de los resultados estadísticos, es que quien obtuvo el triunfo fue la maestra Delfina Gómez, quien encabeza la candidatura común "Juntos Hacemos Historia en el Estado de México", en virtud de que fue considerada por los mexiquenses que observaron el debate de 1 hora, como la candidata que presentó las mejores propuestas para gobernar la entidad.

Las casas encuestadoras midieron varios aspectos sobre el debate acontecido en la sede del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), y donde la candidata morenista Delfina Gómez se concentró en exponer sus propuestas en "Combate a la Corrupción", "Violencia de Género", "Servicios Públicos", y "Cultura y Recreación".

Según la encuesta de Demoscopia Digital, el 73% de las personas encuestadas vía telefónica después del debate, consideran que la maestra Delfina Gómez fue la ganadora con una ventaja de 46 puntos sobre Alejandra del Moral, candidata del PRIAN, quien sumó el 27%.

En tanto, el estudio hecho por Enkoll y publicado en El Universal, señala que la maestra Delfina Gómez ganó el debate con una ventaja

¿Qué candidata a la gubernatura consideras que ganó el debate?



78%

¿QUIÉN CONSIDERA QUE PRESENTÓ LAS MEJORES PROPUESTAS?

22%

de 30 puntos, producto de un 65% de la población que piensa que ella es la mejor posicionada después del foro, por el 35% que piensa que fue la aspirante del **PRIAN**.

Así mismo, de la encuesta realizada por Mendoza Blanco & Asociados, el 56% piensa que la maestra Delfina Gómez se llevó el triunfo en el debate, por el 37% para Del Moral. Una ventaja de 19 puntos porcentuales.

Por otro lado, en el estudio hecho por TRResearch, el 46.4% de las y los encuestados señaló que la maestra Delfina Gómez ganó el debate, 16.9 puntos por encima de su contrincante priista, quien obtuvo 29.5%.

**DELFINA TAMBIÉN GANÓ AL PRESENTAR MEJORES PROPUESTAS**

En la encuesta de Demoscopia, la maestra Delfina Gómez obtuvo el 78% de reconocimiento en la pregunta "Quién considera que presentó las mejores propuestas", una ventaja de 56 puntos sobre Del Moral, a



quien el 22% consideró que sus propuestas fueron mejores.

Mientras que TRResearch publicó que el 49.3% de las personas encuestadas consideraron que la maestra Delfina Gómez hizo mejores propuestas, por el 29.2% que lo hizo por la aspirante del **PRIAN**.

En esa misma encuesta, **Del Moral** generó la mayor percepción de que fue la candidata que más atacó con el 59.2%, por el 17.1% que piensa que lo hizo la maestra **Delfina Gómez**, candidata a gobernadora del Estado de México por **MORENA, PT, y PVEM**.

#### METODOLOGIAS

TRResearch informa que su metodología se basa en muestreo multicuotas Propensity Weighting. Enkoll realizó 518 entrevistas vía telefónica con una confianza del 95%. Meba y Demoscopia también realizaron una muestra de mil entrevistas aleatorias entre pobladores de la entidad.





· Mario Delgado aplaudió su desempeño

**EL PRIMER DEBATE...**

# “Consolidó” a Delfina en el Edomex

REDACCIÓN  
GRUPO CANTÓN

**EDOMEX.-** El primer debate rumbo a las elecciones del 4 de junio “consolidó” a Delfina Gómez como la candidata predilecta para gobernar el Estado de México, afirmó el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, quien calificó el primero de dos encuentros con la priísta Alejandra del Moral como “un buen ejercicio”.

En entrevista, el dirigente morenista aplaudió el desempeño de Delfina Gómez por mostrar “un

**OFENSAS**

· El dirigente nacional de Morena consideró ofensivo y presumiblemente violencia de género que Del Moral tratara de minimizar a Delfina Gómez, diciendo que la controlan y que es incapaz de tomar decisiones sola

gran temple” frente a los ataques y provocaciones de su contendiente y haber planteado todas sus propuestas en materia de seguridad, agua y también transporte.

“Seguimos resistiendo los ataques de una candidata (Del Moral) que luce muy acorralada, muy desesperada por la ventaja de más de 20 puntos que tiene la maestra (Delfina Gómez). Era la última velita que tenían (la coalición PAN-PRI-PRD) y se les apagó porque iban a eso, a tratar de provocar algo para tener la esperanza de una remontada que se antoja muy lejos”, consideró.

# Reforzará las cámaras en el transporte

1/2

Delfina Gómez prevé **mejorar comunicación del botón de pánico** con el C5 estatal

**CLAUDIA GONZÁLEZ**

Corresponsal

—metropoli@eluniversal.com.mx

**Ixtapaluca, Méx.**— Fortalecer la comunicación entre las cámaras de vigilancia y los botones de pánico instalados en las unidades del transporte público con los Centros de mando y Control (C5) fue una de las propuestas que dio a conocer Delfina Gómez Álvarez, candidata a gobernadora de la alianza Juntos Hacemos Historia.

“Algo que me comentaban los transportistas es que las cámaras de seguridad y los botones a veces no funcionan, por eso vamos a reforzar esa tarea”, expuso.

Ante más de 20 mil mexicanos en Ixtapaluca, Gómez Álvarez señaló que la seguridad y los derechos de las mujeres serán un tema prioritario en su gobierno.

La aspirante reiteró que la violencia de género es un tema muy importante y doloroso para todas las mujeres que lo han vivido.

“Lo que queremos hacer es aumentar la policía de género. La intención es que esta exista también en los municipios para atender y darle prioridad a los feminicidios, violaciones y desapariciones”, añadió.

Por su parte, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena, Mario Delgado Carrillo, al referirse al debate aseguró que anoche [el jueves] se “les apagó su última velita”. Dijo que saben que están perdidos y que no tienen esperanza.

“Vimos a una candidata desesperada, acorralada, enojada y grosera porque sabe que va, por lo menos, 20 puntos abajo. Ayer [jueves] estábamos muy contentos. Estamos listos para el cambio. No hay mal que dure 100 años. Estamos viendo el fin de un régimen político basado en la corrupción, en el abuso, pero hay que concretarlo, tenemos que salir a votar”, afirmó ante una multitud reunida en el gran estacionamiento de un centro comercial de Ixtapaluca.

En su oportunidad, Higinio Martínez Miranda, delegado especial del CEN de Morena para el proceso electoral en el Estado de México, luego de reiterar que Delfina Gómez Álvarez fue quien ganó el debate, citó a la candidata a gobernadora de Morena, PT y PVEM, en el sentido de que somos un estado con atraso debido a la corrupción que ha dejado el gobierno estatal. ●



Delfina Gómez Álvarez se reunió con pobladores de Ixtapaluca, donde prometió atender los derechos de las mujeres.

“

Me comentaban transportistas que las cámaras de seguridad y los botones a veces no funcionan”

**DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ**

Candidata de la alianza Juntos Hacemos Historia